

El riesgo noble de Jabes de Galaad

Call to Worship: Psalm 99:1-3

Hymn #35- *Immortal, Invisible, God Only Wise*

1st Scripture: 1 Samuel 11

Hymn Insert- *Jude Doxology*

2nd Scripture: 1 Samuel 31:8-13

Hymn #550- *Jesus, Priceless Treasure*

Doxology Insert- *Change My Heart, O God*

Introducción:

Israel ha padecido una gran derrota a las manos de los filisteos. En cumplimiento con la profecía de Samuel, Saúl y sus hijos han muerto en la batalla, con Saúl, vergonzosamente echándose sobre su propia espada. Varios israelitas huyeron de sus hogares, dejándolos para ser ocupados por los filisteos. Es un tiempo oscuro y triste para los israelitas y un final trágico del reinado de su primer rey. Pero no termina aquí. Los filisteos van a aumentar el daño causado; van a frotar sal en las heridas, por así decirlo, por celebrar su victoria de una manera más ofensiva. Esta mañana, llegamos a esta vergonzosa escena final de la batalla, para ver la arrogancia traidor de los filisteos, en su grave profanación de los cuerpos de Saúl y sus hijos y la nobleza honorable del pueblo de Jabes de Galaad, que, a riesgo de sus propias vidas, paso, para quitar la deshonra mostrada al rey Saúl, a sus hijos y en última instancia a todo Israel.

I. Los brutos actos deshonrosos de los filisteos (leer versículos 8-10)

Aquí, se nos dice que al día siguiente, cuando los filisteos habían caminado entre los muertos [para despojar a los muertos] de Israel, encontraron a Saúl y a sus tres hijos, tendidos en el Monte de Gilboa. Y tomaron el cadáver de Saúl, cortaron la cabeza [recordando lo que David había hecho al gigante, Goliat, en el pasado] y le despojaron de las armas. Y entonces, como

si para avergonzar el Dios de los israelitas, enviaron un mensaje a su pueblo para proclamar su victoria contra Saúl, Israel y su Dios, en el templo de sus ídolos y entre su gente. Iban a alardear de su gran victoria, naturalmente a su propia gente, pero curiosamente, también en presencia de sus ídolos visibles, que eran evidentemente limitados por el espacio y en el conocimiento. Y luego pusieron las armas de Saúl en el templo de Astorat, como si para poner la victoria a los pies de estos ídolos mudos, hechos por el hombre. Y por último, colgaron el cuerpo decapitado de Saúl (junto con los cuerpos de sus hijos) en el muro de Bet-Sán, con el fin de hacerlos un vergonzoso espectáculo público, antes de todos los que pasaron por ese lugar. Deteniendo un cadáver de un entierro apropiado fue irrespetuoso y bastante vergonzoso, pero para colgarlo en el muro... algo más deshonesto apenas podría ser observado.

II. El riesgo Noble de Jabes de Galaad (leer versículos 11-13)

Noticias del tratamiento vergonzoso del cadáver de Saúl, llegó a Jabes de Galaad, una ciudad, al sureste de Bet-Sán, en el otro lado del río Jordán, y ellos se sentían una cierta obligación de salvar a Saúl de tal deshonra. Porque nunca se habían olvidado de lo que Saúl había hecho para ellos; de hecho, una de las pocas cosas honorables mencionado sobre Saúl, en el principio de su reinado. Recordamos 1 Samuel, capítulo 11, y nuestra primera lectura de las escrituras (que leemos antes), cuando los amonitas habían subido y acampado alrededor de Jabes de Galaad, con la intención de destruirlo. Reconociendo la fuerza superior y la ventaja de los amonitas, los habitantes de Jabes de Galaad pidió que un pacto se hiciera con ellos, que les llevaría a rendir y a ser siervos de los amonitas. Sin embargo, obteniendo una rendición pacífica no fue suficiente para los amonitas, y por lo tanto, agregaron esta horrible condición al Pacto presumido: sacarían el ojo derecho de todas las personas de Jabes de Galaad, con el

fin de poner la afrenta sobre todo Israel. Querían groseramente avergonzarles y establecerles como una afrenta sobre todo Israel.

Ni que decir, el pueblo de Jabes de Galaad fue muy desanimado y aterrorizado. Y tenía siete días para ver si alguno entre Israel, llegaría para ayudarlo. Si no, ellos se someterían a los Amonitas, incluso bajo esos términos ásperos y deplorables. Lamentablemente, nadie de Israel estaba ansioso para ayudar el pueblo de Jabes de Galaad. Pero Saúl, fortalecido por el Espíritu Santo, intervino y obligó a las tribus a reunirse con el fin de entregar a Jabes de Galaad de la mano de los amonitas. Y Dios les dio una gran y amplia victoria sobre los amonitas, al gran deleite del pueblo de Jabes de Galaad, que luego podría seguir disfrutando de su libertad. Y ellos nunca olvidaron el acto valeroso y bondadoso de Saúl en su nombre.

Y por lo tanto, aquí en el capítulo 31, encontramos el pueblo de Jabes de Galaad, a riesgo de sus propias vidas, valientemente levantándose, con el fin de defender el honor y la dignidad de Saúl y la familia real. Se nos dice que "todos los hombres valientes se levantaron y anduvieron toda aquella noche y quitaron el cuerpo de Saúl y los cuerpos de sus hijos del muro de Bet- San; y vinieron a Jabes y los quemaron allí" (no como un medio de deshonorarlos, sino como una forma de evitar los filisteos de obtener otra vez los cuerpos y avergonzar cualquier otro). "Y tomando sus huesos los sepultaron debajo de un árbol en Jabes y ayunaron siete días." Y por lo tanto, eliminaron la gran humillación y vergüenza, puesta a la familia real, y ayunaron y lloró por ellos durante siete días. Honraron a Saúl y a sus hijos y les dio un servicio de entierro adecuado. Es interesante porque a pesar de todas las cosas horribles que Saúl había hecho, Dios le devolvió el favor por la única cosa buena que él hizo. Una semilla bien sembrada, creció a una flor (entre muchas espinas), con el fin de conmemorar aún la única cosa buena que hizo Saúl. Dios lo puso en el corazón de Jabes de Galaad, que recuerden la valentía y bondad de Saúl en su nombre.

III. Aplicaciones y pensamientos concluyentes

Hermanos, vamos a considerar unas aplicaciones y pensamientos finales por el resto de nuestro tiempo, esta mañana:

1) Tenga en cuenta el riesgo noble de Jabes de Galaad. Obviamente, no era una de las ciudades más poderosas de Israel, y uno podría argumentar que no estaban en ninguna condición de ayudar a Saúl, especialmente un Saúl 'muerto', por el otro lado del Jordán. El mismo Israel, que había entregado a Jabes de Galaad fuera de la mano de los Amonitas, fue grandemente derrotado por los filisteos. ¿No habría sido mucho más seguro para la gente de Jabes de Galaad a simplemente permanecer tranquilo, al otro lado del Jordán? Después de todo, Saúl y sus hijos ya están muertos y Saúl no exactamente es el rey honorable y noble, que alguna vez era hace mucho tiempo. Pero el pueblo de Jabes de Galaad nunca olvidó de dónde venían. Nunca olvidaron el hecho de que han disfrutado muchos años adicionales de libertad, debido a la valentía de Saúl en el principio. Sus hijos no eran esclavos, sus hijas no fueron violadas, ellos no fueron golpeados ni maltratados, conservaron su vista... etc. y quedaron agradecidos por esas cosas, hasta el punto que estaban ahora dispuestos a sacrificar todo eso, una vez más, para recordar quien despertó a Israel, unos años antes, a la liberación de Jabes de Galaad.

Y así, los hombres valientes se levantaron y anduvieron toda aquella noche, al norte y al otro lado del Jordán, sólo para quitar cuatro cuerpos sin vida y cargarlos a Jabes, para que pudieran recibir un entierro adecuado y honorable.

Hermanos, jóvenes, mientras yo pensaba sobre esta realidad, me acordé de lo que he tomado groseramente por sentado, por la gran duración de mi vida, principalmente, que he vivido en

un país libre; que he tenido el gran privilegio y alegría de poder recorrer con un sentido de seguridad y protección durante toda mi vida, debido a la sangre que fue derramada por muchos, quien aseguró esa libertad con sus vidas. Bueno, he dicho en muchas ocasiones, que yo creo que somos un país muriendo... de hecho, apenas jadeando por aire y bajo el juicio severo de Dios (actualmente) debido a nuestra rebelión bruta e inmoral contra él. Pero también quiero decir esto, amigos. Hay muchos, muchos países, dentro de los cuales una persona no puede simplemente caminar fuera del tipo de refugio agradable de su propia casa, sólo para entrar en su avanzada, medio de transporte, con el fin de conducir al 7-11, para una taza de café, pan y un periódico. Hay un una vida privilegiada, que nos ha sido concedido libremente, por lo cual la mayoría de nosotros no ha tenido que luchar, que somos tan propensos a dar por sentado. Jabes de Galaad recordó! Y por lo tanto debemos recordar! Recordemos recordar a aquellos que Dios ha utilizado (incluso los incrédulos como Saúl) como un medio de adquirir y preservar nuestra libertad. Tal vez, esto afectará nuestro uso de tales fiestas como ' Memorial Day, día de la independencia, día de los veteranos... etc?'

Y sobre todo, debemos recordad el creador, que nos ha bendecido y que nos ha dado el maravilloso privilegio de disfrutar de esas libertades (libertad para vivir, trabajar, libertad de tener posesiones, libertad de culto, libertad para construir familias... etc.) en este lado de la tumba. Y permítanos estar listos para perder todas estas libertades, si honrar y exaltar el nombre de Cristo lo requiere! He aquí la virtud de agradecimiento; He aquí la virtud de tener un corazón agradecido en Jabes de Galaad, a diferencia del malvado pecado de presunción.

2) Reconozcan el valor inconmensurable de la santidad de Dios y cómo él sacrificará el bienestar de su propio pueblo, cuando voluntariamente lo comprometen. Sabes, es tan fácil pensar que de alguna manera tomando el nombre de "Cristiano," pone a Dios en nuestra deuda. Es fácil suponer que Dios está bien contento de tener un pueblo, que está dispuesto a

asociarse con él; de tener un pueblo, que está dispuesto a defender su realidad y su ser; un pueblo, que va a la iglesia y no tiene miedo de decir, "sí, yo creo en Jesús," pero todo esto... a la expensas de la santidad personal. Podríamos estar tentados a pensar que Dios no permitiría que daño caiga sobre su pueblo o su iglesia, pase lo que pase, porque tal vez hará a otros verlo como débil, o impotente o incluso inexistente. Pero hermanos, ven aquí, que Dios nunca está satisfecho en simplemente tener un pueblo nombrado por su nombre, cuando no tienen ninguna intención de abrazar, adoptar, y reflejar su santidad.

Aquí, Dios entrega, su pueblo, su ungido rey su nación... a las manos de un pueblo idólatra. ¿Los filisteo no abiertamente blasfemaron el verdadero Dios vivo, el Dios de Israel y el creador de todo el mundo, cuando se jactaban de su victoria a sus ídolos, poniendo las armas de Saúl (y probablemente su cabeza) en el templo de sus dioses? Y Dios, en efecto, ordenó esto! Dios estaba dispuesto a permitir tales blasfemias brutas y blasfemia a tener lugar, como consecuencia de la destrucción de su propio pueblo; el pueblo llamado por su nombre! ¿Por qué? Porque Dios prefiere, por un tiempo, dar a sus enemigos la oportunidad temporal de blasfemar su nombre, en cambio de dejar su nombre juntado a un pueblo, que vive contrario a su naturaleza y santidad. Dios no es meramente satisfecho con tener el nombre de YHWH, juntado a un pueblo; Quiere la gloria y el carácter de ser YHWH, reflejado en esas personas. En otras palabras, hermanos, a diferencia de los dioses de este mundo, Dios no es un hipócrita. Dios se preocupa por su santidad y aquellos que vienen delante de él, debe "ser santos como él [es] Santo!"

Y por lo tanto, ¡qué nunca estemos contentos ni satisfechos por simplemente nombrar el nombre de Cristo y cristiano en nuestros labios, mientras que nuestros corazones corren en la dirección del mundo y Satanás. A lo largo de la historia, el pueblo de Israel afirmaban el nombre de YHWH, pero con qué frecuencia, mezclaban su adoración con la adoración de dioses ajenos, y en su comportamiento bruto y en sus actos inmorales de rebelión, han

incurrido su gran juicio sobre ellos! ¡Qué nosotros que afirmamos el nombre de Cristo, caminemos en el amor y las enseñanzas de Cristo... que probemos nuestro discipulado, no solamente por nuestras afirmaciones verbales, sino por nuestras vidas! De hecho, Dios entregó a su pueblo durante un tiempo al enemigo y permitió que los filisteos se deleitaran en sus actos de blasfemia, pero muy pronto, en David, Dios restaurará el honor debido a su gran nombre! Los filisteos creían que habían derrotado a los israelitas y su Dios para siempre, pero en 2 Samuel 5, Dios despierta a David para conquistar a los filisteos, a la ampliación de la gran gloria de Dios! Y en este sentido, David es un reflejo de Cristo, que en última instancia, destruirá a todos los enemigos de Dios cuando regrese! Muchos pueden alardear y blasfemar a Dios por un tiempo, especialmente mientras la iglesia es perseguida y condenada a muerte, pero Cristo volverá y restaurará todo el honor debido a él! Y ese día, toda rodilla en el cielo en la tierra y debajo de la tierra, se doblará ante él y confesará que Jesús es Señor, para la gloria de Dios el padre!

3) Y por último, hermanos, vean conmigo a Saúl; sobre el cadáver crucificado, el primer rey de Israel. Véanlo allí, colgando y expuesto ante todo el mundo para ser visto... y háganse esta pregunta. '¿Veo yo la recompensa justa por los pecadores, colgando en ese muro?' "Puedo yo atreverme a contemplar la vida vergonzosa y malvada de Saúl, representado en esta deplorable y vergonzosa imagen final, y sin embargo, fracasar a ver, que eso es lo que yo merezco?"

"Cada acto bruto y atroz del pecado y rebelión contra Dios que he cometido, debe ser puesto a mi desnudo, una vez orgulloso, pero ahora humillado cuerpo, dejándome para colgar en vergüenza para siempre; maldito para siempre, para siempre arruinado, para siempre destinado a la Ira de Dios! ¿Ves esa debilitante imagen horrible, de Saúl colgando allá hermanos? Miras a su colgando carne, pálido y ensangrentado; una vez gloriosamente hecho en la imagen de Dios... pero ahora mira a esto... y he aquí lo que te mereces!

Pero ahora, camina de la pared de Bet-Sán y hacia el sur hasta el Monte Gólgota! Y he aquí, no es tu cuerpo crucificado, pero alguien, en tu lugar. Alguien, cubierto de sangre, clavado y cubierto por la oscuridad de la naturaleza! Merecemos final de Saúl, pero Dios hizo este hombre, que no conoció pecado, por nosotros lo hizo pecado, para que nosotros fuésemos hechos justicia de Dios en él. Para que nosotros nunca seríamos entregados a los cargos justos, que la ley de Dios adecuadamente tiene contra nosotros! Para que seamos vestidos como un reino de sacerdotes, en cambio de ser crucificados como un infierno de criminales! De hecho, ve el colgando Saúl... y pasa más allá para ver al colgando Cristo! ¿Oh hermanos, si el pueblo de Jabes de Galaad buscó a honrar a Saúl, a riesgo de sus vidas, por algún beneficio terrenal anterior, no debemos buscar a honrar el Cristo crucificado y resucitado, que libremente ha adquirido la vida eterna para nosotros, por soportar nuestra maldición y nuestra vergüenza y nuestro juicio? ¿Quién sacrificará su vida; ¿quién presentará la totalidad de su ser, todos sus miembros, en el altar como sacrificio vivo, totalmente aceptable a Dios... cual es nuestro culto racional.

AMEN!